
      

 
 

         Al Presidente del 
Consiglio regionale 

del Piemonte 

 

 
INTERROGAZIONE n. 22 

ai sensi dell’articolo 18, comma 4, dello Statuto e 
dell’articolo 99 del Regolamento interno. 

 

 

 

OGGETTO: sullo stato di conservazione delle vetrate del Grattacielo della Regione Piemonte alla 
luce di quanto riportato nella “Relazione Finale” dell’ing. Marco Bagetto (8 aprile 2019) 

 

 

Premesso che 

- l’ 8 aprile 2019 l’ing. Marco Bagetto - esperto incaricato dalla Regione Piemonte (vedi D. D. n. 17 
giugno 2016, n. 79)  per la  “Definizione delle cause dei vizi, nonché le responsabilità e le possibili 
soluzioni del problema con riferimento ai vizi esterni affliggenti le facciate del Palazzo Uffici della 
Regione Piemonte” - inviava la sua “Relazione Finale” via PEC alla “Struttura Temporanea per la 
gestione del Progetto “Palazzo per Uffici della Regione Piemonte Fase di Realizzazione” (e, per 
conoscenza, ai componenti della Commissione di Collaudo e al Direttore della Direzione Risorse 
Finanziarie e Patrimonio);  
 
- nella Relazione si può leggere, fra l’altro “… non si può escludere che, in caso di azioni 
eccezionali interessanti la lastra esterna, questa si possa rompere generando la caduta al suolo di 
frammenti o porzioni di dimensioni non necessariamente inoffensivi per le persone che si trovano 
all’esterno nelle vicinanze della Torre…”; e ancora: “….verosimilmente tutte le cellule di facciata 
della tipologia V1 e V2, anche quelle ad oggi ancora prive di anomalie, saranno nel breve-medio 
termine interessate dal fenomeno di delaminazione … la progressione della delaminazione in atto 
potrà causare problemi connessi alla modalità di rottura delle vetrate (non più di sicurezza) in caso 
di evento accidentale, con possibile caduta a terra di frammenti non trattenuti dall’intercalare 
danneggiato…”; 
 
 

Considerato che 
- recentemente, al piano 19 del Grattacielo della Regione Piemonte, un’intera vetrata presente sul 
lato Ovest (quello posteriore) si è irrimediabilmente deteriorata, tanto da portare alla recinzione 
dell’area corrispondente alla base del manufatto; 
 
- ad oggi non vi sono state comunicazioni ufficiali ai dipendenti sulla criticità suddetta, anche se a 
livello informale è stato comunicato che il deterioramento repentino delle vetrate è stato causato 
da un forte fenomeno di caduta grandine nel corso dei mesi estivi; 
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- per sapere se la “Relazione Finale” dell’ingegnere Marco Bagetto è stata presa nella dovuta 
considerazione dal Settore competente della Regione Piemonte (attualmente “Struttura 
Temporanea XST030-Gestione del progetto “Palazzo degli uffici della Regione Piemonte-fase di 
gestione e conduzione”, afferente alla Direzione “Risorse Finanziarie e Patrimonio”); 
- quali iniziative siano state messe in campo dal 2019 per sanare i vizi delle vetrate del Grattacielo; 
- quale è la situazione attuale delle vetrate e quale sono le prospettive future, soprattutto tenendo 
conto del probabile verificarsi di ulteriori fenomeni metereologici estremi, visto e considerato il 
cambiamento climatico in atto. 
 
 
 

Il consigliere 
Daniele VALLE 

 
 
 
 
 
 
Torino, 12 settembre 2024 
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